

symbiosis

Nous Assemblons un Mouvement Pour la Vrai Démocratie Dans Chaque Communauté

MOVEMENT CONGRESS





Nous Assemblons un Mouvement Pour la Vrai Démocratie Dans Chaque Communauté

MOVEMENT CONGRESS

Nous vivons dans des temps décourageant. C'est un temps où l'action radicale et décisive soit plus nécessaire que jamais pour combattre la dévastation écologique, mais aussi un temps où les classes dominantes s'enrichissent aux dépens du peuple tout en préparant leurs défenses contre les grandes marées qui s'approchent. L'appel à l'action est plus urgent que jamais.

Ce sont les gens ordinaires qui sont directement touchés par cette crise écologique et ce sont ces mêmes qui vivent sans pouvoir. Le changement climatique, la violence d'État, la gentrification: le cœur des problèmes auxquels nous sommes confrontés est une crise de la démocratie. Quand on s'organise, on peut résister, or la résistance n'est pas la même chose que la gouvernance. Même les gouvernements élus par le vote populaire délégitiment le pouvoir du peuple en établissant une classe d'élite politique au-dessus de nous qui règne en notre nom.

Et c'est ainsi que les mouvements populaires luttent contre un monstre à plusieurs têtes. À plus petite échelle, quelques expulsions peuvent être arrêtées, mais pour des millions de personnes le logement reste précaire. Les projets d'oléoducs ont provoqué de forte résistance en forme de blocages, seulement ces efforts ont été renversé lorsque leurs camps de protestation ont été détruits ou les gazoducs ont tout simplement été déviés. En 2003, les plus grandes manifestations dans le monde n'ont pas encore suffi pour empêcher l'invasion de l'Irak. Les intérêts du système capitaliste sont en conflit constant avec les intérêts de nos communautés



et de l'environnement, générant crise après crise. Et l'autorité politique, isolée des besoins des pauvres et des travailleurs, œuvre pour imposer la volonté des riches et des puissants. Le vrai problème demeure dans le système soi-même.

Nous avons donc besoin d'une meilleure approche, au-delà des luttes particulières qui tentent de réduire les excès et les brutalités du système actuel, vers une stratégie de mouvement cohérente qui puisse réellement construire un nouveau système pour l'avenir. Démocratie, écologie, liberté, coopération, biens communs, autodétermination, égalité de tous: nous ne nous battons pas uniquement pour défendre ces valeurs, mais bien pour les infuser dans les institutions et dans les gouvernements de notre société.

Au cours de la dernière année, nos organisations ont renforcé leurs relations mutuelles, apprenant les unes des autres, générant des ressources partagées et perfectionnant une vision commune de la manière qu'un monde véritablement démocratique dont nous avons besoin peut être créé.

Nous sommes réunis au sein de ce réseau, Symbiosis, dans le but d'unifier le vaste écosystème de projets axés sur l'économie solidaire et la démocratie participative au sein des communautés nord-américaines dans un mouvement populaire de changement révolutionnaire.

Notre Stratégie

Pour transformer la société, nous devons construire le nouveau monde à partir de l'ancien. Les gens ordinaires - voisins et collègues, étudiants et étrangers - peuvent organiser des espaces pour se rencontrer, développer des relations et surmonter l'isolement de la vie quotidienne.



Ensemble, nous pouvons créer des institutions de vraie démocratie et de liens humains, à partir des lieux où nous vivons et travaillons. En organisant des institutions de participation populaire, nous pouvons satisfaire nos besoins immédiats et créer une nouvelle base de pouvoir pour canaliser l'action collective des travailleurs et travailleuses: construire et, oui, combattre. Nos moyens de résistance contre le capitalisme et la répression exercée par le gouvernement peuvent et doivent également constituer le fondement de notre avenir démocratique.

Lorsque nos institutions locales cultivent des économies coopératives locales et des systèmes d'aide mutuelle de plus en plus sophistiqués, nous pouvons développer un nouveau bien commun entre les mains du peuple: un véritable socialisme d'en bas, une démocratie économique.

De plus, Il est essentiel que nos réseaux de conseils communautaires, d'assemblées populaires, de syndicats de locataires et d'autres organisations de démocratie participative peuvent commencer à construire un contrepoids aux institutions qui régissent actuellement nos vies, en organisant la société parallèlement et contre le capitalisme et l'État. Nos syndicats peuvent prendre le contrôle du lieu de travail; nos syndicats de locataires peuvent prendre le contrôle du logement; nos conseils et assemblées peuvent restructurer l'autorité politique autour de leurs propres processus de démocratie confédérale directe.

Cette notion — construire un pouvoir populaire en dehors des institutions gouvernantes actuelles qui sert à les défier et à les supplanter par le biais de nos propres institutions véritablement démocratiques— est appelé "**double pouvoir**".

Un tel processus (de changement politique) serait révolutionnaire non seulement par sa capacité de transformer nos institutions, mais aussi de nous transformer nous-même. Nous considérons la démocratie radicale comme un moyen d'aider à vaincre le racisme, le patriarcat et d'autres hiérarchies sociales en démantelant les fondations matériels de l'oppression et en éliminant les préjugés dans le cadre de



la lutte commune visant à donner vie aux principes de l'égalité. C'est par cette pratique vécue de coopération et de solidarité que nous pouvons apprendre à devenir des êtres démocratiques, à être des citoyens, qui ont réappris l'art de prendre des décisions ensemble.

Des éléments porteurs de cette vision sont élaborés au sein de nos organisations dans nos propres communautés, mais cette stratégie est loin d'être nouvelle. Elle a été présente dans une grande partie des mouvements révolutionnaires à travers l'histoire, depuis la Commune de Paris jusqu'à la première intifada. En outre, c'est de plus en plus une marque distinctive de nombreux mouvements radicaux à travers le monde. Depuis que les zapatistes ont quitté la jungle du Chiapas en 1994 pour réclamer un monde où tous les mondes sont compatibles, nous avons assisté à une évolution convergente vers ce type de politique, à travers plusieurs traditions politiques progressistes. Du mouvement de libération noir à la lutte pour la liberté kurde, des initiatives de justice de logement aux coopératives de travailleurs, des organisateurs immigrants aux révolutionnaires indigènes, du socialisme à l'écologie sociale, des assemblées de mouvements populaires à Occuper, des clubs du bloc à l'usine, les conditions de notre temps poussent les politiques radicales envers le double pouvoir; c'est-à-dire vers une véritable démocratie ici et maintenant.

Notre intention est de rassembler ces diverses forces en Amérique du Nord, afin de créer l'espace politique qui nous permettra de définir ce mouvement et de le faire évoluer loin au-delà de ce dont nous sommes capables individuellement.

Plus que Local

Nos organisations se réunissent parce qu'elles reconnaissent que notre lutte ne peut être gagnée uniquement dans le contexte local. Nous devons projeter notre stratégie vers un réseau solide: une confédération.



L'organisation dans nos communautés nous oblige à expérimenter et ce que nous apprenons au cours de cette expérimentation doit être partagé entre nous afin d'avancer vers de nouvelles solutions radicales.

Notre capacité à diffuser et de semer de nouveaux projets locaux revêt une grande importance. L'avenir de notre mouvement dépendra de la culture rapide de la démocratie radicale dans les communautés du continent entier. Pour cela, nous avons besoin de la visibilité d'une plateforme commune, avec la capacité d'aider les personnes à développer leurs propres initiatives ou de les connecter avec celles qui existent déjà. Nous devons former un noyau institutionnel et une base de ressources pour ce mouvement.

Enfin, nous aurons besoin de cette confédération pour mener notre lutte au-delà du niveau local. Le pouvoir de la classe dirigeante est organisé indépendamment des frontières, et si la démocratie va gagner finalement, nous devons également être organisés.

À mesure que le projet mûrit, les possibilités sont infinies. Nous pouvons mettre en œuvre des programmes d'échange entre organisations communautaires de différentes régions, pour en savoir plus sur l'organisation dans un contexte différent et pour renforcer les relations qui unissent notre mouvement. Un programme de formation pourrait également être créé pour permettre aux organisateurs de parcourir l'Amérique du Nord, d'établir des relations institutionnelles avec les fonds de coopération existants et de canaliser les ressources directement vers des groupes de base. Nous pouvons créer des liens avec des confédérations formées dans d'autres parties du monde et évoluer vers un mouvement véritablement mondial!

Au fur et à mesure que les branches de l'arbre grandissent et s'étendent, leurs racines deviennent de plus en plus profondes.



Congrès 2019

À cette fin, nous prévoyons d'organiser une réunion en personne en septembre 2019 — un congrès du mouvement.

Les objectifs de ce congrès sont les suivants:

- **Relier** les organisateurs, les activistes et les penseurs qui partagent cette vision d'un chemin vers une société libre, afin d'apprendre les uns des autres et former et renforcer de nouvelles associations entre nos mouvements;
- **Délibérer** en tant que rassemblement de mouvements à travers un processus participatif et démocratique, afin de déterminer la vision et la structure de l'organisation que nous créons ensemble; et
- **Établir** une confédération continentale de mouvements locaux construisant un double pouvoir à travers une démocratie radicale.

Ce congrès, et le mouvement résultant de cette assemblée, seront des co-créations collaboratives entre de nombreuses personnes et organisations partenaires qui définiront conjointement sa vision et ses objectifs.

Étant motivé par les intentions de ses participants, le résultat de cette réunion ne peut être prédéterminé. Nous sommes ravis de savoir où cela pourrait nous mener.

Rejoignez-Nous

Aux individu(e)s, nous vous invitons à vous **joindre en tant que membres** de Symbiosis, à vous organiser dans vos propres communautés et à contribuer à notre projet plus vaste d'édification du mouvement, dans la mesure de vos moyens.



Aux organisations, nous vous invitons à vous **joindre en tant qu'organisations membres de Symbiosis ou en tant que partenaires pour co-organiser notre congrès.**

Ensemble, nous pouvons transformer les conditions de notre temps et reconstruire notre monde.

Tout le pouvoir au peuple.

Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio – *Oaxaca, Mexique*

Black Socialists of America – *États-Unis*

Chicago Community Councils – *Chicago, IL*

Cooperation Jackson – *Jackson, MS*

Degrow US – *États-Unis*

Demand Utopia – *États-Unis et Canada*

Democratic Socialists of America Libertarian Socialist Caucus – *États-Unis*

Eugene Assembly – *Eugene, OR*

Institute for Social Ecology – *Vermont*

James and Grace Lee Boggs Center – *Detroit, MI*

Kola Nut Collaborative – *Chicago, IL*

Olympia Assembly – *Olympia, WA*

Solidarity Research Center – *Los Angeles, CA*

Symbiosis PDX – *Portland, OR*

Woodbine – *Queens, NY*



symbiosis

Symbiosis est un réseau d'organiseurs communautaires à travers l'Amérique du Nord. Nous construisons une société démocratique et écologique à partir de la base. Nous créons des institutions de démocratie participative et d'économie de solidarité en organisant des activistes de communauté, quartier par quartiers, cité par cité.

symbiosis-revolution.org

